



助け合う子 德
考える子 知
鍛える子 体



令和7年11月27日11月号

楽しく学校生活を送るために

東神楽町立東聖小学校長 米津理臣

雪が降ったり解けたりしており、マイナスの気温の日も増えてきています。そんな雪や寒さの中でも、元気に登校してくる子ども達の姿をたくましく思うとともに、微笑ましく、毎朝、見ております。

本校では、11月中旬から3つの学級でインフルエンザによる学級閉鎖となりましたが、現在は、学校全体として収束し、子ども達は、元気に学校生活を送っています。

ただ、今後も他の感染症が広がることも考えられます。感染症の予防に向けては、うがいや手洗い、そして、体力を付けることなど、基本的な感染対策が重要と言われておりますので、状況によっては、「マスクの着用や手洗い等の手指衛生、換気、『三つの密』の回避、人ととの距離の確保」など、コロナ禍で学んだことを有効に活用することが大切と考えておりますので、各ご家庭でも気を付けていただければと思います。



さて、先日、校内でインフルエンザが拡大しないように朝会を中止にしましたので、その時に子ども達に確認しようと思っていたことをお知らせします。

子ども達には、重点教育目標の「笑顔いっぱい～自ら考え方行動し 学び合う子の育成～」に関わって、2学期の始業式に伝えたことの中から、次の3点について、手をあげてもらうなどして確認しようと思いました。

- ① 心のこもった挨拶や返事ができているかどうか。
- ② 今年の2学期は、読書をいつもの年よりしているかどうか。
- ③ 自分の思いや考えをもち表現できるようになってきたかどうか。

①特に挨拶については、地域の方からも東聖小の子ども達が挨拶をしてくれて嬉しかったという話を伺い、私も大変嬉しい思いをしました。

まだできていないと思う東聖っ子には、できないよりは、できた方がよいと思うので頑張ってほしいと伝えようと考えていました。

②については、「自ら考え方行動する」ことに関わって、自ら積極的に勉強や読書を頑張ってほしいと伝えています。

とりわけ読書については、心を豊かにしたり、想像力を高めたりするために大切と考えていますので、色々な本を読んでほしいと伝えようと考えていました。

③については、先生や友達の話を聞いて、自分の思いや考えをしっかりもってお話ができるようになるために、自分の思いや考えをしっかりもち表現できるようになってほしいと伝えています。

授業や日常生活の中で、自分の思いや考えを言葉で述べたり、書いたりすることができるようになってほしいと、再度、伝えようと考えていました。

以上の3点については、子ども達が楽しく学校生活を送るために大切なことだと考えています。

各教室にも①～③の内容に関わるものを見せてありますので、学級では、時々振り返っていると思いますが、各家庭でも子ども達に聞いていただき、できていないようであれば、少しでもできるようになるよう声を掛けていただければと思います。

校内研究授業 12/11 (研究授業)

校内の教員で授業を参観し、よりよい授業作りを目指す校内研究授業を12月11日（木）に2年しらかば組で行います。



当日は、5時間目に2年しらかば組の授業を全教員で参観するため、2年しらかば組以外の学級は、4時間授業で下校するなど、日課を一部変更します。ご理解のほど、よろしくお願ひします。

12月11日（木）の日程 ※B日課

給食後	12:50	2年しらかば組以外の児童は下校
5時間目開始	13:10	2年しらかば組研究授業 生活科「作って ためして」
5時間目終了	13:55	2年しらかば組児童下校（14:05）
研究協議開始	14:15～	

※詳しくは、学年通信等で確認願います。

冬の登下校でのお願い

雪も降り始め、本格的な冬が到来しました。雪が降った路面は、夏とは違った危険があります。学校では、安全な登下校のために以下の点を指導しています。



- ・転倒時にけがをしないように帽子や手袋を着用しましょう。
- ・雪玉を登下校中に投げ合ってはいけません。
- ・登下校中にある除雪によりできた雪山は、交通事故やトラブルの原因になりますので、登ったり、崩したりしてはいけません。
- ・他のお家の敷地に入ってはいけません。（特に軒下は落雪の危険もあります。）

登下校は、家庭、学校、地域で協力して子ども達の安全を守ることになります。ご家庭でも安全な登下校のためにお子さんへの指導をお願いします。

東神楽町園児・児童生徒発表の集い「夢色シンフォニー」 第1回PTA本部役員選考委員会

10月16日（水）に昨年からリニューアルした東神楽町園児・児童生徒発表の集い「夢色シンフォニー」が行われ、町内の保育所、幼稚園、認定こども園、小中学校の7団体が参加しました。東聖小学校から3・5年生が参加し、素敵な発表を町内のみなさんに届けました。



次年度のPTA本部役員を選考する第1回選考委員会を紙面開催しました。この会議は、保護者の皆様がご多用の時間帯に来校せずに実施できないかと検討し、今年度は紙面開催としました。

なお、選考委員は今年度のPTA本部役員の他、各部の部長、各学年代表理事及びPTA事務局員で構成されており、来年1月16日までに新役員を選考し、2月の理事会で承認を受けることになっています。

12月の主な行事予定

1日（月）	おうまのおやこ（5・6年生）
2日（火）	A日課 全校参観日（1・2年） 学年行事（1年）
3日（水）	全校参観日（5・6年） 学年行事（5年）
4日（木）	全校参観日（3・4年） 学年行事（3年）
5日（金）	さくら会活動 フッ化物洗口
10日（水）	全校朝会

11日（木）	校内研究授業（学校教育指導訪問）
12日（金）	校外学習（3年）
16日（火）	貯金日
17日（水）	学校運営協議会
19日（金）	フッ化物洗口
22日（月）	大掃除（～25日まで）
25日（木）	2学期終業式 4時間授業（給食あり）
26日（金）	冬季休業開始（～1/14 20日間）